



Elternbrief Nr. 13

- Februar 2020 -

Liebe Eltern und Sorgeberechtigte,

auch mit diesem Elternbrief möchte ich Sie zu Beginn dieses Schulhalbjahres, wie gewohnt, auf den aktuellen Stand für das 2. Halbjahr im Schuljahr 2019/2020 bringen:

Rückblick:

In diesem Elternbrief möchte ich im Rückblick nur die Veranstaltungen und Preisträger nennen, die zum ersten Mal stattgefunden haben oder zum ersten Mal Sieger eines Wettbewerbes sind. Für alle anderen durchgeführten Aktionen verweise ich auf die Homepage, auf der Sie alle Highlights ausführlich nachlesen können.

Preisträger sind in diesem Schuljahr bei:

- der **Mathematik-Kreis-Olympiade** mit einem hervorragenden 3. Platz Matea Lüke (7e), Jonath Rettinger (6e) und Alena Prinz (6e); und Theo Mücke und Felix Günther (beide 6e) und Linus Rehr (10f) mit einem tollen 2. Platz.
- dem **Landeswettbewerb „Heureka“** im 5. Jahrgang: Noah Rumker und Amy Heider (beide 5a), Jona Gronert (5e) und Aliah Kus (5b). Im 6. Jahrgang heißen die Gewinner Maurits Wilmer, Leo Mücke und Tom Schomaker (alle 6e) und aus dem 7. Jahrgang Johanna Gebing (7c), Jonas Tump und Theresa Egelkamp (beide 7f). Auch Luca Rettinger und Tim van de Wint (beide 8e) sowie Alenandra Witte (8c) gehören zu den Gewinnern dieses Wettbewerbes.

An dieser Stelle möchte ich einmal Frau Schossig ganz herzlich danken, die seit Jahren die Schüler/Innen auf diese Wettbewerbe vorbereitet und sie dann begleitet.

- dem **Vorlesewettbewerb** : Pauline Altepost, Anna Haking, Finn Bertke, Isabel Bruns, Leonie Schaff und Madline Albers. Madline vertritt uns als Schulsiegerin beim Regionalentscheid.

Besondere Veranstaltungen waren:

- unser **Schulfest zur Namensgebung und Einweihung der neuen Gebäude**. Mit viel Engagement und Herzblut haben unsere Schülerinnen und Schüler mit großer Unterstützung aus der Elternschaft diesen Tag vorbereitet. Von allen Beteiligten habe ich gehört, dass diese Feier ein voller Erfolg war und eine Wiederholung wünschenswert sei. Jedes Jahr können wir eine solche Veranstaltung in diesem Umfang ganz sicher nicht stemmen, aber ich verweise auf die kommenden Jubiläen (in drei Jahren werden wir 10 Jahre alt), die ganz sicher kommen werden. Besonders bedanken möchte ich mich in diesem Zusammenhang bei dem Förderverein unserer Schule und bei dem Schulträger, die unser Schulfest finanziell kräftig unterstützt haben.



Harkenberg Gesamtschule Hörstel

- der **Forschernachmittag** für alle Schülerinnen und Schüler der 4. Klassen aus den Hörsteler Grundschulen. An diesem Nachmittag haben zahlreiche Besucher zum ersten Mal unsere Schule kennengelernt und einen Einblick in den naturwissenschaftlichen Bereich bekommen. Auch diese Veranstaltung soll zu einem festen Angebot an der Harkenberg Gesamtschule Hörstel werden. Ich verweise schon jetzt auf den Sportnachmittag für die 3. Klassen der Grundschulen, der nach den Osterferien stattfinden soll.
- das **Bubble-Soccer-Turnier**, das in Zusammenarbeit mit dem Kreissportbund und den Sportvereinen im Stadtgebiet an unserer Schule durchgeführt wurde. Alle Beteiligten waren von dieser Veranstaltung begeistert und waren mit viel Spaß dabei.
- die **Erste-Hilfe-Ausbildung** für das gesamte Kollegium. Ab sofort sind alle Kollegen/Innen „Ersthelfer“ in der Schule.
- die **Auschwitzfahrt** einiger Schülerinnen und Schüler aus dem Jahrgang 11. Diese bedrückende und gleichzeitig auch beeindruckende Fahrt wurde von unseren Schülerinnen und Schülern als ein unvergessliches Erlebnis beschrieben, und daher wollen wir auch dieses Angebot als festen Bestandteil in unser Schulprogramm mit aufnehmen.
- die **Jahrgangsfahrt der EF** zum Haus Neuland nach Bielefeld. Bei dieser Fahrt, in der es auch um den Zusammenhalt in der Jahrgangsstufe 11 ging, wurden zahlreiche Bausteine, wie Methodentraining, Künstliche Intelligenz, Geschlechterrollen, Migration u. a. abgearbeitet.
- das **Hockeyturnier** im Jahrgang 7, welches die Klasse 7f vor der 7a und 7d gewonnen hat.
- der **Besuch der Bundesministerin Frau Karliczek**. Der Besuch stand im Zusammenhang mit der Abschlussfahrt des Jahrgangs 10, die auch in den Bundestag führte. Neben dem Interesse an der Vita von Frau Karliczek, ging es bei dem Austausch um die Arbeit einer Abgeordneten im Wahlkreis, die Arbeit als Bundesministerin und um die Herausforderungen des Industriestandortes Deutschland in der Zukunft.

Besonders froh sind wir, dass nach den Herbstferien die Mediothek und das Lernzentrum fertiggestellt und geöffnet worden sind. Außerdem freuen wir uns, dass die Stattküche Münster, die auch für das Mensaessen zuständig ist, in der Lobby zusätzlich einen Kiosk mit kleinen Snack-Angeboten betreibt. Jetzt haben auch diejenigen die Möglichkeit in der Schule zu essen, die am Mensaessen nicht teilnehmen wollen oder zum wiederholten Mal ihren Mensa-Chip vergessen haben. Daher empfiehlt es sich für diesen „Notfall“ einen kleinen Betrag in das Federmäppchen Ihres Kindes zu legen.

Am Schluss des Rückblickes möchte ich noch erwähnen, dass die Schulgemeinschaft der Harkenberg Gesamtschule Hörstel immer auch Menschen im Blick hat, denen es nicht so gut geht. Durch unsere zahlreichen Aktionen (Schulfest, Tag der offenen Tür, Adventsaktionen, Spenden...) ist ein Betrag von 2.795,17 € zusammengekommen, den wir auf das Konto unseres **Thamani-Projekts** in Kenia überweisen konnten. Allen Spendern und Unterstützern möchte ich meinen herzlichsten Dank aussprechen.



Ausblick:

Auch im 2. Halbjahr kommt es zu einigen **personellen Veränderungen**. Herr Valk und Herr Krause haben uns verlassen. Wir danken beiden für die geleistete Arbeit und wünschen ihnen beruflich und privat alles Gute für die Zukunft.

Neu bei uns im Lehrerteam begrüßen möchte ich Frau Markus, Frau Schleicher, Frau Barlage, Frau Schneider und Herr Beesten. Wir wünschen allen einen guten Start und viel Spaß, Geduld und Gelassenheit bei ihrer Arbeit an unserer Schule. Außerdem freuen wir uns darüber, dass Frau Monte aus der Elternzeit zurückgekehrt ist.

Meine feste „**Elternsprechstunde**“ findet, wie im letzten Jahr, immer freitags von 09.20 - 10.20 Uhr statt. Bitte reservieren Sie bei Bedarf einen Termin über das Sekretariat.

Auf der Homepage finden Sie, wie gewohnt, alle wichtigen Termine und eine **Terminübersicht**. Bitte schauen Sie auch regelmäßig auf den aktuellen Plan, da er fortlaufend ergänzt wird.

Auf folgende Veranstaltungen möchten wir Sie besonders hinweisen, da sie zum ersten Mal stattfinden.

- die **Skifahrt** des Jg. 11 vom 28.02. - 07.03.2020 nach Mallnitz - Ankogel in Österreich
- Besuch des **Infomobils des Deutschen Bundestages** vom 09.03. – 11.03.2020
- die **Xanten-Fahrt** der Lateinkurse aus den Jahrgängen 8 - 10 am 11.03.2020
- der **Elternabend** zum Thema: „Lernen macht glücklich“ am 12.03.2020 um 19:00 Uhr
- die **Qualitätsanalyse** vom 27.04. – 30.04.2020

An folgenden Tagen findet kein regulärer Unterricht statt:

- 24.02.2020 **Rosenmontag** (unterrichtsfrei)
- 30.04.2020 **Auswertung der Qualitätsanalyse** (Unterrichtsschluss nach der 4. Std., Mensaeessen findet statt, Busse fahren um 13:45 Uhr)
- 05.05.2020 **Beratungstag** ganztägig (unterrichtsfrei)
- 22.05.2020 beweglicher Ferientag nach **Christi Himmelfahrt**
- 12.06.2020 beweglicher Ferientag nach **Fronleichnam**
- 17.06.2020 **Schulinterne Lehrerfortbildung** (unterrichtsfrei)
- 22.06.2020 **Sponsorenlauf** (Unterrichtsschluss nach der 4. Std.)
- 23.06.2020 **Wandertag** (Abfahrt der Busse ist um 13:45 Uhr)
- 25.06.2020 Lehrersilvester (Unterrichtsschluss nach der 4. Std.)

Wichtig: In der letzten Schulwoche gibt es **kein Mittagessen** in der Mensa

Ich wünsche allen Eltern und Schülerinnen und Schülern und natürlich auch meinem Kollegium ein erfolgreiches und entspanntes 2. Halbjahr 2019/2020.

In diesem Sinne grüßt Sie ganz herzlich,

F. J. Hesse
Franz Josef Hesse